

## TEMAS POLÍTICOS

### La obstrucción se desgaja

Nada nuevo añadimos al tema de la obstrucción, pero nos congratulamos de ser ¿cómo no? los primeros en prevenir a la clase trabajadora cuando algún peligro la acecha. No cabe duda que hasta el obrero más apartado en villas y campos habrá llegado la noticia del peligro que representa para él los acuerdos tomados por las minorías obstruccionistas intentando con ellos impedir la aprobación de las leyes que en sumo grado benefician a todos los obreros y especialmente a los campesinos.

Una vez más hemos de poner de manifiesto los proyectos de ley que se hallan pendientes de aprobación por culpa de las minorías *republicanísimas* que acudillan los Sres. Lerroux, Maura, Soriano, Botella, y Gil Robles. El Control Obrero, Arrendamientos y Rescate de bienes comunales, leyes tan necesarias a los obreros del campo para evitar con ellas los abusos de arrendamientos leoninos que se venían efectuando. ¿Cómo nos va a causar extrañeza la conducta seguida por esas minorías de oposición si se alimentan numéricamente de grandes terratenientes, de patronos cerriles y de incondicionales servidores del capital?... Como en nada les puede beneficiar en su egoísmo individual la puesta en práctica de estas leyes, contra ellas embisten, sin reparar en los medios innobles que puedan emplear. Lo que sí nos duele en el alma es que trabajadores que debían saber lo que les ocurriría si la obstrucción triunfara, pertenecieran a esos partidos que dan a España tales minorías.

Si los trabajadores nos exigimos mutuamente la unión para mejor defender nuestros contratos de trabajo, con el fin de que no sean malogrados por los patronos ¿cómo vamos a consentir que unos malos republicanos unidos con la caverna monárquica, bien repletos de dinero, impidan la aprobación de leyes que en justicia vienen a beneficiar a la clase obrera, a la que debían esas minorías *republicanas* tener más respeto?

Ni que mentar tendremos

que nuestra máxima aspiración no son esas leyes que con tanto ardor defendemos; a nadie se le ignora que en nuestro programa existe la socialización de los medios de producción y de cambio, pero como en los momentos actuales reconocemos la imposibilidad de llevarlo a efecto porque la capacitación obrera generalmente no responde aún a la grandiosidad de tal punto socialista, capacitación que necesitamos para conseguir esa justa aspiración, defendemos hoy esas mejoras estudiadas por el actual gobierno, sin hacer en manera alguna dejación de nuestro programa, pero lo que no estamos dispuestos a consentir es que esos beneficios nos sean arrebatados por gentes reaccionarias y republicanas disfrazados.

Pero ya la potencialidad gubernamental, con su apoyo en el disciplinado Partido Socialista y las entusiastas huestes de la Unión General de Trabajadores ha truncado con su honradez política la *irresistible* obstrucción y ya en el Comité de los 4 y medio existe una brecha causada por el señor Botella Asensi (pero no por ello amiga la pequeña minoría I. R. S. del Gobierno, ¡ca!) La serenidad del gobierno, que cuenta con una grandísima mayoría en el país, va consiguiendo el desgaje de los cimientos en que se basa la obstrucción y pronto quedará completamente vencida por antiparlamentaria, por atentador contra los derechos de la República, querida por la inmensa mayoría de los españoles.

### Triunfo de la táctica Cenefista

Por gran mayoría de votos han acordado separarse de la C. N. T. el Sindicato del Ramo Textil y Fabril de géneros de punto de Mataró formado por unos 6.000 obreros y el Sindicato de la Metalurgia de la misma población.

Obreros; Leed

EL SOCIALISTA

## LAS CLASES

¿Cuántas clases dividen el orden de la vida?...

Según exija el requerimiento de la pregunta, así debemos contestar. Si la pregunta es con el sólo fin de clasificarlas y poner a cada una en su lugar, según sus funciones en la vida, diremos que varias: la capitalista, la burguesa o clase media, la burócrata y la proletaria o asalariada. Si la respuesta se requiere para la significación en la lucha por la vida, diremos que sólo hay dos: Capital y Trabajo, o sea, rentistas contra productores, señorío contra pobreza.

Ahora definamos las clases para su significación. La clase capitalista, a mi entender, es aquella que sólo se atiene a la renta del capital, cuya renta proviene por medio de acciones en moneda puestas en un Banco o por medio de arriendos de fincas rústicas y urbanas, cuyas rentas están basadas en un tanto por ciento que exige por el dinero o por las fincas, lo cual le permite vivir holgadamente sin tener que hacer el mínimo esfuerzo ni para producir con su trabajo su mismo sustento, aún menos el de los suyos ni desvalidos, no haciendo por tanto ningún provecho en bien del ser humano.

La clase burguesa o media, a mi parecer, es aquella que trafica con la producción y el consumo; es aquella que *fabrica* y expende; es aquella que saca el dinero del Banco para la adquisición de máquinas y hombres; la clase burguesa es aquella intermedia clase que se supedita al sostenimiento del Capital por medio de la renta que se *obliga* a abonar al mismo como porcentaje del préstamo de dinero y útiles para el trabajo, cuya renta ha de sacar del plus valía que el obrero produce; de ese plus valía que el obrero ha producido, han de pagarse las rentas al Capital, el impuesto del Estado (mejor dicho, o lo que es igual, el mantenimiento de la burocracia), el sostenimiento de la vida del burgués y la renovación, reparación y conservación del maquinismo. Este hecho de la burguesía, mejor dicho, este papel que desempeña la burguesía en la vida, es el mismo que realiza el mastin en la quintería, el mismo que la jauría en el bosque...

¿Qué diremos ahora de la burocracia?... La burocracia tiene muchos similares. Yo entiendo por burocracia a todo aquel que es empleado del Municipio o Estado, sin dejar de serlo toda aquella clase de empleados de Compañías, Fábricas o Empresas que son considerados como intelectuales, y que no se atienen al salario eventual, sino que se atienen a un sueldo mensual o anual a modo de personal fijo de plantilla en la Casa (no dejando por ello de ser, en realidad, obreros como los demás), y que, a más de colaborar en la administración para la conservación de la bur-

guesía, aspiran también individualmente a hacerse burgueses, alejándose en todo momento del contacto revolucionario del proletariado asalariado. Tampoco dejan de ser burócratas aquellas partes que trabajan independientemente, sino en bien del Capital, en bien propio y en perjuicio del proletariado. También podemos llamarlos a los burócratas algo así como únicos lacayos de la burguesía. ¡Cancerberos del Capital!...

Entremos en cuestión con la clase obrera o asalariada, o sea, clase proletaria. Esta clase, después de ser el cimiento de la producción, matriz del trabajo, tiene que soportar el hambre, la miseria, el frío en invierno, la sofocante calor en el verano, la inutilidad y el paro, enfermedades y miles de sufrimientos, todo ello a causa de la escasa remuneración en el trabajo, de cuyos padecimientos nace el fuero de lucha tras la emancipación del bien estar robado en ese plusvalía antes mencionado, del que gozan ampliamente capitalista, burgués y burócrata.

Vistas ya las verídicas situaciones de las diferentes clases sociales, pasamos a indicar el lugar que tienen y el que debieran tener cada cual. El puesto que ocupan hoy las dos clases intermedias, es: para el Capital, el sostén y la conservación; para el proletariado, la usurpación y la retención de la emancipación de un bienestar merecido. Por tanto, en la actualidad, debemos considerar, como así es, a la burguesía o clase media y burocracia, como un fuerte enemigo del proletariado revolucionario evolutivo de las situaciones, clases esas aliadas actualmente al Capital porque en aras de sus vías se mantiene y vive. Estas, clases intermedias que con un instinto egoísta tras del logro de la vida de la renta se alejan de su verdadero sitio, que es el del proletariado, serán, siempre que así piensen y obren, nuestros enemigos, y no dejarán de serlo hasta que no se despojen de ese instinto de egoístas acumuladores individualistas, mientras no borren de su imaginación esa vanidosa envidia de vida regalada. Enemigos nuestros serán mientras no piensen trabajar sólo en bien de la colectividad. Enemigos nuestros serán mientras sigan ocupando el mismo lugar que hasta aquí.

Por lo tanto, proletario, ahí tienes tus enemigos, tus usurpadores y tus obstruccionistas. Sábelos distinguir con el combate: Capital, Burguesía o clase media y burócrata, enemigos te serán mientras sean lo que son... ¡No te fies de ellos! ¡Combátelos en todo momento y en todo sitio!... ¡Su sitio es el mismo que nosotros ocupamos, pero mientras no giren la veleta a su estado normal, serán lo que son!... (¿?)

MIGUEL M. IZQUIERDO

Jóvenes; Leed  
RENOVACIÓN

## A BOCA JARRO

El «A B C» quisiera que en España se premiara la labor que realizan los sacerdotes de la católica. Conformes: pero empeemos por premiar al Canónigo de la catedral de Plasencia, por su criminal proceder abusando junto con dos chupacirios, de más de treinta niñas de corta edad.

¡¡Voto de castidad! Sí, pero como dice el joven Gregorio Rizo, de Novelda, en «El Eco»:

«Cuando estaba durmiendo, Dios le cortó un miembro...»

El redactor de «El Radical» que se encargó de hacer la reseña de la conferencia de Don Diego Hidalgo, se ha equivocado. Por que no vamos a creer que semejante sandez, se le haya ocurrido a don Diego; veamos: «Por encima de la Constitución está el estómago y a éste no se le nutre con leyes sino con riqueza». ¡¡Muy bien!! Ya lo saben, al estómago, no darle leyes, garbanzos, ni tocino, ni pan siquiera; darle riquezas; dinero, oro, brillantes y perlas, y veréis que bien nutrido va.

A lo mejor es que el tal redactor, ha probado ya tragándose algún *cullerot* de plata.

«España vive triste». Artículo de R. Agueda en «El Radical».

Si hombre, muy triste. Pero aún sería mayor tristeza, si no estuviera la obstrucción y «Telescopio».

¿Será esta semana cuando Telescopio nos pueda deleitar con otros versos?

¿Habrá tenido tiempo de arreglarse otra bequeriana?

¡¡Cuánto durará el pobre! ¿Por qué no nos hace una dolora campoamorosa? ¡¡Aunque tarde unas semanas más a salir versos suyos en «El Radi»!!

Las idas y venidas asustaron a tres sindicalistas. Los gritos del guardia de la caseta de transformación de fuerza motriz de Los Almadenes, asustaron a los que, pistola en mano y lata de bencina, intentaban producir un crimen en Elche. Todo ello es debido a la *generosidad* que caracteriza a los hombres de la Confederación.

Las «Virutas» de «El Radical» salen de la cabeza de quien las redacta.

La virtuosa doña «Patria», ha fallecido a los diez meses de edad. Su desconsolado esposo don Dositeo, suplica a sus amistades perdonen las molestias causadas durante su accidentada vida y hagan votos por que los acreedores perdonen nuestras deudas, así como nosotros perdonamos el asesinato perpetrado, por «El Eco».



## De la Asamblea de Carrizales

Como estaba anunciado y con extraordinaria concurrencia se ha celebrado en nuestra Alcaldía una magna asamblea convocada por el Sr. Alcalde para tratar sobre el tan «cacareado» asunto de Carrizales.

Explica nuestro veterano Alcalde el motivo de esta asamblea, el que dice que el principal objeto es poder recoger de los interesados el verdadero sentir de todos para poder obrar según sus fuerzas en favor de todos los reunidos; además—dice—como Alcalde y como defensor de todo lo que cree de justicia ha convocado esta asamblea y que está dispuesto a aportar en beneficio de los asambleístas su más decidido apoyo y que por algo y para algo hay un gobierno republicano defensor de todo lo que signifique redención para los que trabajan.

Interviene el Sr. Campello, el que hace saber a todos los reunidos como se está pendiente una próxima determinación por parte del Instituto de Reforma Agraria y que dicha determinación muy bien puede ser la abolición completa del censo que pesa sobre Carrizales.

D. Ramón Alonso, abogado y propietario de Carrizales hace un detenido análisis de lo que significa esta asamblea y dice que ha llegado la hora de saber en definitiva si se ha de pagar o no se ha de pagar y, que si es justo, el será el primero en reconocerlo, pero sinó será el más firme defensor de su propiedad y al mismo tiempo de todos sus coterráneos.

El que suscribe, después de lo manifestado anteriormente por el Sr. Campello y el Sr. Alonso, poco puede decir, pues tan sólo, se eleva por parte de esta Alcaldía una justa protesta a los altos poderes y éstos que resuelvan a favor de quien esté la razón.

El Sr. Boix propone que se vaya a un arreglo entre los propietarios y el Sr. del Directo, cuya proposición es recibida con fueros y protestas de los asambleístas.

El Sr. Alcalde ordena la confección de telegramas al ministro de la gobernación y al Instituto de Reforma Agraria y dirige la palabra a la asamblea, alentando a todos a que continúen armonizándose todos y al mismo tiempo, por su parte, pone a disposición (como siempre) de todos su fé y su corazón en pro de los anhelos de justicia que los presentes ansian.

Con palabras de agradecimiento al Sr. Alcalde por el Sr. Alonso y del Sr. Campello y con la lectura de los telegramas antedichos queda terminado el acto.

Y ahora, agricultores propietarios de Carrizales, ya lo sabéis, tenemos una ley hecha por el gobierno de la República que nos favorece; tenemos un Alcalde que está al lado de nosotros porque vé en ello sobrada razón para que nos defendamos; no escatimemos pues ni un pequeño átomo de nuestra modesta, pero fuerte colaboración y pensemos siempre que «la unión es fuerza».

CARLOS ANTÓN ANTÓN

## Función Teatral

Organizada por la Juventud Socialista y con la colaboración del Grupo Escénico de la Artística Socialista, se celebrará una gran función el próximo domingo 4 de Junio, en el Teatro Llorente, representándose el grandioso drama «Tosca».

Para encargos de localidades dirigirse a los compañeros: Santiago Rodríguez Ruiz y Ramón Pastor Vázquez.

## Del ramo del Calzado

El viernes de la presente semana, después de varias reuniones celebradas por la Ponencia designada por el Jurado Mixto de Zapatería, en la que han intervenido representaciones de la Asociación de Fabricantes de Calzado y Sociedad de Constructores de Calzado y Oficios Similares, quedaron aprobadas las Bases de trabajo que estipulan el precio de muchas de las aplicaciones del aparato.

Para estos efectos se convocará en breve a Junta General a la Sección de Maquinistas de la Sociedad de Constructores de Calzado, en la que se explicará y discutirá el alcance y significado de las nuevas Bases.

En esta semana también se ha celebrado una reunión convocada y presidida por el Sr. Delegado Provincial del Trabajo, en la que tratóse del Proyecto de unificación de precios presentado por la Sociedad de Constructores de Calzado para las clases de playeras y zapatillas que se confeccionan a destajo y a domicilio.

A la reunión asistieron representaciones patronales y obreras interesadas en este asunto y en ella se trató de la necesidad y urgencia de hacer una unificación de precios para las clases de playeras y zapatillas.

A tal efecto mañana lunes se celebrará nueva reunión, la que también presidirá el Sr. Delegado Provincial del Trabajo con representaciones obreras y patronales de los que se dedican a las playeras y zapatillas, para resolver sobre el proyecto de Plantilla presentado por los obreros.

Confiamos que en breve plazo quedará resuelto este asunto con la elaboración de una Plantilla que evite que algunos patronos aprovechando cualquier circunstancia, reduzcan los ya ínfimos jornales que perciben los obreros.

## Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)

ELCHE

## DE CEHEGIN

# VII Congreso Alpargatero

Durante los días 21 y siguientes del presente mes de Mayo, han tenido lugar las tareas del VII Congreso Alpargatero, en la ciudad de Cehegin.

A la vista la Memoria del Comité Nacional, y figurando por encargo del anterior Congreso un punto de tan gran importancia como era «la conveniencia o no de fusionar nuestra Federación con otras organizaciones nacionales» teníamos el presentimiento de que la fusión era un hecho, dadas las circunstancias porque atraviesa nuestra industria.

Nuestra creencia tomaba en nosotros más cuerpo cuando recordábamos que la Federación Textil, en su último Congreso celebrado en Enero del presente año había acordado lo propio.

Y es que la realidad nos demuestra que las organizaciones sindicales han de estar formadas por todos los aspectos de la actividad humana que tengan similitud.

El ejemplo nos lo está dando la Federación Nacional del Transporte, que tiene en estudio la fusión de todos los aspectos del transporte, pues con ello desaparecerán para siempre las constantes luchas intestinas entre organizaciones de oficio, aunque ambas se hallen formando parte del mismo organismo nacional. Con esta nueva estructuración desaparece el viejo pleito de delimitación de fronteras sindicales.

Pocas fueron las representaciones que acudieron a este Congreso, pues los medios económicos de las entidades obreras no permiten hacer gastos tan considerables, que por la situación topográfica del pueblo de Cehegin, era preciso verificar.

Asisten 21 delegados que representan unos 2.000 afiliados.

Igualmente han acudido los representantes de la Federación Fabril y Textil y de la Unión General de Trabajadores, compañero Vidal Rosell y Celestino García.

Los trabajos se distribuyeron en las siguientes ponencias: Fusión, Crisis de Trabajo, Legislación, Propaganda, Varios y Revisora de cuentas.

Fueron discutidos los respectivos dictámenes en los cuales

se reflejaban todas las aspiraciones de la clase trabajadora alpargatera, acordándose la fusión de nuestra Federación con la del Arte Fabril y Textil, si bien recabando determinadas ventajas, de las que nos ocuparemos en otra ocasión, toda vez que este punto ha de ser motivo de discusión en la próxima reunión del Sindicato. En el dictamen sobre Crisis de Trabajo se abarca el punto de la exportación de la manufactura alpargatera a las repúblicas de Sud-América y a otros países africanos.

La ponencia que dictaminó sobre propaganda, admitió la reforma del dictamen en el sentido de que ésta quedara a resultas del acuerdo de fusión.

Nuestra representación dió su conformidad a tal acuerdo, si bien entendió que hasta tanto no llegara el Congreso de la Textil o se convocase a un extraordinario en conjunto, no quedarán de hecho fusionados los organismos nacionales.

## Labor Municipal

El Ayuntamiento solicitó de la superioridad una subvención de 5.000 pts. para la creación de una colonia escolar, solicitud que ha sido aprobada por el Ministerio de Instrucción Pública.

El Ayuntamiento, por acuerdo del mismo, costeará otra colonia escolar.

Los niños podrán disfrutar de las delicias del mar y de la sierra una temporada.

§ §

También por el Ministerio de Instrucción Pública ha sido remitido un número considerable de mesas para párvulos, que el Ayuntamiento había solicitado.

## Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y turrones

Teléfono, 117

Canalejas, 52

ELCHE

## Bien por los trabajadores vallisoletanos

La clase obrera de la capital castellana Valladolid, ha realizado un acto ejemplar de civismo.

Los agrarios y monarquizantes, genuina representación del facismo en España que no pueden asimilarse al régimen de democracia que nos gobierna, cuya luz los ciega, tan acostumbrados están a vivir en covachuelas, queriendo hacer ostentación de su reaccionarismo, habían organizado un acto en Valladolid, acto que sería punto inicial de una marcha sobre Madrid, según decían en una hoja.

Valladolid, la apacible y tranquila capital castellana, no podía permitir que su recinto fuera utilizado por los buitres de la caverna, como campo para sus experimentos y para impedir semejante ofensa, la clase trabajadora había preparado la huelga general en señal de protesta. Proceder que dignifica ante los ojos de España a los trabajadores de Valladolid, al impedir que se perpetrara tamaña ofensa.

A la protesta de los trabajadores vallisoletanos, unimos la nuestra, pues a todo trance la clase obrera debe impedir que el fascismo representado por Rojo Villanova y Gil Robles, tome cuerpo en España.

## Miguel Salvetti Pardo

MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6

Abadía, 7

ELCHE

## Acto Civil

El pasado día 20 contrajeron matrimonio civil la compañera Asunción Vicente Agulló y el consecuente joven socialista José Esclapez Sempere.

Actuaron de testigos los compañeros de la Juventud Socialista Ambrosio Vázquez González y José Sánchez Galián.

Desligándose de todo prejuicio religioso, cumple el amigo Esclapez en arreglo a sus convicciones y sigue la trayectoria de su padre el buen socialista que en vida se llamó Diego Esclapez Pérez.

EL OBRERO, felicita efusivamente a la joven y feliz pareja Esclapez-Vicente.

# Camisería BENAFER

## CONFECCION A MEDIDA

Camisas-Calzoncillos-Pijamas-Corbatas- Medias-Calcetines-Ligas - Tirantes-Cinturones-Pañuelos-Géneros de Punto-Bisutería-etc.-etc.

Casa especializada en artículos selectos

## PRECIOS ECONOMICOS

Sagasta, 2

ELCHE



**Quién será el corresponsal del semanario "Lucha"?**

llega a nuestras manos - aunque un poco a deshora - el número 30 del semanario alicantino de R. S. «Lucha», correspondiente al día 20 del corriente mes.

Al leerlo leemos la reseña del famo- sísimo de las Bayas, remitida a su corresponsal en Elche. Al examinar su lectura, no podemos menos que interrogarnos: ¿quién es ese corresponsal tan veraz y scrupuloso, que sin temblarle la mano ha tenido la suficiente sangre fría para emborronar unas cartillas como las que nos ocupan? Sería estéril devanarse los sesos para encontrar al anónimo autor; basta con la suposición de que será un afiliado a la sección local.

La reseña en cuestión nos ha llegado a través del papel en que se imprime, la raquítica y enérgica estructura moral de ese texto e indeseable corresponsal que empuña la pluma para echar sobre el rostro de las personas nombradas todo el lodo de su ponerosa conciencia.

No descendiremos al terreno que se ha colocado el nefítico Botella Asensi en lo concerniente a la fraseología empleada, tampoco a las innumerables insensateces que hace objeto en su escrito.

Nada de cuanto dice es verdad, para demostrarlo, diremos que no fueron dos camiones cargados de socialistas con banderas rojas, sino uno y sin bandera, y no lleno de socialistas, porque si bien es cierto que iban unos cuantos jóvenes socialistas, la mayoría eran obreros sin clasificación política.

Carece de veracidad igualmente que los asistentes de la localidad fueran interruptores a sueldo, pues nuestro Partido, ni tiene recursos para ello, ni los necesita; y acaso, la I. R. S. puede que los pague con frecuencia y los pague en cantidades como las que expone el Sr. Ortega y Gasset del gobierno civil de Madrid, durante su actuación de Gobernador.

Digna de imitar fue la actitud de los jóvenes socialistas, que no permitieron que desaprovisivos políticos, expulsados del Partido R. S. por tener una conducta indeseable, engañasen a la clase obrera campesina a fuer de izquierdistas. Por eso en los momentos precisos, los jóvenes, nebulosas afirmaciones, con razonables argumentos, a la vez que se basaban en antecedentes a los camiones de la conducta de estos mercaderes de la política.

Afirma el corresponsal en cuestión, que los socialistas fueron todos al mitin; es verdad que había un beodo, pero éste no interrumpía, sino al contrario, fué el único oyente que aplaudía a los oradores; pero tenga presente el lector, que era el tartanero que llevó al comité organizador el acto.

Para que no quede epíteto malsonante que dirigimos, se nos da de chulos, señores gordos, son los que suben a la

tribuna con una pistola en el bolsillo como uno de los oradores, lo cual dio motivo para que un observador dijese: «Las armas se usan para cazar conejos y no para dirigir la palabra a un público; tío indecente».

Y por último nos califican de enchufistas quienes son unos reprobados senicuristas.

Ruego encarecidamente a nuestro paisano, el corresponsal de LUCHA, que para escribir en los periódicos se conduzca más honradamente y diga la verdad de cuanto ocurra, de lo contrario debe retirarse de la política y del periodismo, si no quiere pasar malos ratos.

JUAN PUEBLO

**Agricultores:**

Vendo cebollino, semiente de Molina, seleccionada. Hay dos tahullas de plantel.

Carlos Soler Sansano  
PERLETA

**El horario en Agricultura**

Por mandamiento del Jurado Mixto del Trabajo Rural, publicado en la prensa, el horario de la jornada será el siguiente:

Por la mañana, de las 8 a las 12, con un intervalo de quince minutos de descanso, y por la tarde de las 2 a las 6, con un descanso de quince minutos.

Este horario regirá hasta el 30 de Septiembre del año en curso y se aplicará a los trabajos en general de la Agricultura, exceptuándose los de trilla, fecundizar palmeras, riego, recoger la alfalfa seca, conducción de mieses y demás labores de carácter excepcional, que se sujetarán a usos y costumbres de la localidad.

Esto es lo acordado a presencia del Jurado Mixto, en la reunión celebrada el día 16 del actual, por la representación patronal y obrera, y éste es lo que ambas partes, tienen el deber de cumplir y acatar.

**Sombrerería Beltrán**

SALVADOR, NUM. 1

La que más barato vende y más surtida

Modelos de última novedad

Exclusiva de los

"Sombreros Fernández y Roche"

**E. Barrueco**

Profesor del Instituto Rubio

Especialista en Garganta, Nariz y Oídos

Consulta los lunes, de 3 a 6, en la Clínica del doctor Navarro, (Oculista)

- Sagasta 3 y 5, (junto a Correos) -

Clínica en Alicante: Méndez Núñez, 36, primero

**La "Bellea del Foc" en Elche**

Organizada por la Sociedad Artística Coro Clavé, tuvo lugar el pasado sábado 20 del actual, un gran festival homenaje al barítono illicitano, nuestro querido amigo, Paco Jaén.

Al acto acudió la «bellea del foc» alicantina, Carmen Hernández, acompañada de su corte de honor, siendo estas recibidas y acompañadas por el Presidente y Secretario de nuestro Ayuntamiento, llevándolas entre imponente manifestación, desde el «Palmeral», donde son recibidas, hasta el Ayuntamiento, que, apareciendo por uno de sus balcones, nuestro camarero de Alcalde, presenta a la belleza, haciendo elogios a nuestra Capital; despues, en nombre de los illicitanos regala a la belleza un hermoso ramo de flores.

A continuación, son obsequiadas por el Ayuntamiento con un refresco haciendo los honores de la grata visita el camarada Rodríguez y D. Odón González.

Por el Hotel Comercio es servido un banquete en honor de las bellezas alicantinas e illicitanas, asistiendo un buen número de comensales.

A las 10 y media y en el Teatro Kursaal se celebró la función homenaje a Paco Jaén, poniendo en escena la obra del inmortal maestro Vives, «Maruxa», siendo su representación muy aceptable si tenemos en cuenta las grandes dificultades que se le presentan a la veterana Sociedad Artística Coro Clavé, para la celebración de estos actos y lo difícil que es la presentación de tan hermosa parititura. Pero en fin, la labor del amigo Jaén, secundada por las señoritas García Guilabert, fué digna de elogio por parte de todos, premiando con constantes aplausos su difícil cometido.

Terminada la función, por la Sociedad Coro Clavé, se invita a las bellezas con pastas y café en los salones de la misma, en la que espontáneamente se organiza un baile y canto, en la que intervienen la Sra. García y Paco Jaén.

Un gran triunfo para Coro Clavé ha sido la organización de este acto homenaje, por lo que les felicitamos, a la vez que damos nuestro fraternal saludo a las bellas muchachas alicantinas.

Almacenes de hierros, jácenas y vigas de acero para obras, tuberías de hierro y plomo, chapas, aceros, carbonos y otros artículos, de

José García Martínez

Maisonnavé, 18 - Alicante

Representante en Elche:

ADOLFO FENOLL - Sagasta, 38

**BLASCO**

SASTRE

Castelar mín. 10,-1.º

Cor por nu el pasa la funci OBRER llena de

La sinti ción estuv simpática nación Rico ron del agra

Seguidam Artístico y b compañero I se representó drama de D.

«El Señor Feud didisimos todo componen tes que tomaron parte en este reparto que tanto emocionó al público.

También la Masa Coral supo demostrar su labor, cantando algunas obras, entre ellas nuestro himno «La Internacional».

Y como fin, la orquesta de tangos que dirige la joven pianista Encarnación Rico «El Plata», con su pareja de estilistas Botella-García, hicieron las delicias del público, siendo ovacionados.

Felicitamos a la joven directora en compañía de la aplaudida pareja y demás componentes de la orquesta por el triunfo alcanzado.

A todos agradecemos la cooperación prestada para el éxito de la función en su aspecto artístico y pecuniario, sin olvidar a quien desde el primer momento dió todas cuantas facilidades necesitó la comisión organizadora.

\*\*

El martes 23 organizó una función la Artística Socialista, con el fin de recabar fondos, en cuya función y como precio de la localidad, se rifaron un juego de café, premiado con el número 227 y una escribanía de cristal, con el número 792.

Se representaron con gran

**Se vende un KIOSKO**

para helados completamente nuevo, que mide 1'20 de ancho por 2'50 de largo.

Razón: Vicente Antón Alarcón, calle Chapí, 21.

**Sea Vd. elegante**

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas

Palarea y Bueso

exclusivas en la sombrerería

CAMPELLO

Para comprar barato, en esta casa

AGENTE DISTRIBUIDOR

JOSÉ SERRANO

Obispo Tormo, 6

**PIDA Cerveza "EL LEON"**



# EL OBRERO

Organo del Partido Socialista y de las Sociedades Obreras

La del de...  
Hijo de Ginos...  
Hidalgo...  
Labrador...

## CARTAS DE PRAGA

### La responsabilidad femenina

La incorporación de la mujer a la vida política, le aparta de su modo alejamiento de toda responsabilidad en la vida de los pueblos. Las mujeres están obligadas a interesarse de la pequeña y grande política para evitar que más tarde sus propios hijos las puedan hacer responsables de sus dolores.

Durante la guerra de 1914-18 se ha oído en todas partes la protesta unánime de la mujer que se quejaba de ver matar a sus hijos y esposos en una lucha de la que ellas eran en absoluto ajenas. Era verdad, las mujeres sufrían, gemían y lloraban sin que en ellas estuviera la posibilidad de remediar tanta desdicha. Los hombres habían provocado la guerra, ellos la hacían y ellos se mataban, pero fueron las mujeres las que dieron sus hijos y las que los perdieron.

Si hoy llegase un nuevo conflicto en Europa, no podría ya con razón, gritar la mujer que no le alcanza la responsabilidad en el desastre. Ella con sus derechos políticos es tan responsable como el hombre, y el hombre por vanidad o ambición anhela la lucha, la mujer con su humanidad y reflexión debe y puede evitarla.

No es para nadie un secreto que las guerras se provocan por avaricia de los intereses. Han sido los capitalistas de todo lugar y tiempo quienes desencadenaron siempre los conflictos. Hasta la fecha no se ha dado el caso, ni podrá darse en lo sucesivo, de una guerra provocada o querida por los trabajadores. La misma Religión ha provocado guerras, apesar de su espíritu pacifista. Pero nunca una guerra ha sido producida por deseo de los trabajadores.

La burguesía en sus diversas formas, ha sentido siempre la necesidad de defender por la fuerza sus intereses. El capitalismo precisa quien guarde los privilegios de su riqueza, y cuando ve ésta en peligro apela a la violencia sin cuidarse de las víctimas que se ocasionen, que para él lo sólo importante es salvar su capital.

Día llegará sin tardar mucho en que las mujeres hayan de recibir las recriminaciones de sus propios hijos, acusándolas de haber encontrado con sus votos a quienes prepararon serena y fríamente los desastres de la guerra. Vendrán entonces los llantos y la desesperación, pero el hijo quedará muerto en el frente. Allí, tú, mujer, lo habrás enviado sin darle cuenta tal vez, inconscientemente, sin fijarte en lo que hacías depositar un pedazo de papel en una urna de cristal.

Y serán sobre todo, los hijos de las obreras, los hijos de las campesinas, los hijos del pueblo. Porque ésto no hay que dudarlo, ni la República ni con Monarquía los hijos de los burgueses no van a guerra y si van, hay puestos distintos para prestar el servicio de armas.

Es a tí, mujer del pueblo, a la que interesa más que a nadie, saber a quién vas a encombrar para entregarle los destinos de tu patria. Pregúntale a quien te solicite el voto, qué intereses son los suyos, y a quien pretenda engañarte, aguzá tu ingenio, que con ello va la vida de tu hijo.

GINÉS GANGA

noramericana, aunque con mucha menos vaguedad? Y es que las situaciones críticas de los pueblos tienen siempre proyecciones utópicas similares, en los espíritus suficientemente sensibles para darse cuenta de que algo ocurre en derredor, pero no obstante desprovistos de prejuicios o armados de conocimientos para comprender de lo que se trata.

ADRIAN GARCIA

México.

### Suscripción a favor del semanario EL OBRERO

Suma anterior	132'60
Antonio Martínez Adsuar	1'00
Clara Aznar Rodríguez	5'00
José Rizo Romero	0'50
José Payá Martínez	0'50
Andrés García Ferrándiz	2'00
Antonio Sempere Rodríguez	2'00
Cayetano Lledó Juan	2'00
Manuel Niñoles Egidio	3'00
Juan Vicente Maciá	1'50
Francisco Martínez Escobar	0'50
Pascual Miralles Salvador	1'00
Manuel Pomares Sempere	1'00
José Sempere Agulló	3'00
Teresa Jaén Ribera	
José Coves Serrano	
Francisco Pomares Sempere	
Dolores Anón Balboa	
José Albarranch Blasco	
Antonio Aznar Vicente	
Antonio Sempere Agulló	
Joaquín Gómez Alarcón	
Virgilio Pareja Giner	
María Rodríguez Sempere	
José Parra Jordá	
Alfredo García Selva	
Juan Pastor Gómez	
Gaspar Gasch Campello	
Joaquín Segura Hernández	
Manuel Mompeán Aguilar	
Vicente Díez Amorós	
Francisco Soler Maciá	
Andrés Berenguer Pomares	
Pascual Mogica Valero	
Antonio Pastor Sempere	
José García Baeza	
Jerónimo Sánchez Pascual	
Juan Campello Urbán	
José Tarí Barceló	
Jaime Ceva Antón	
Pascual Aznar Vicente	
José Miralles Caparrós	
Carlos Soler Sansano	
Juan Vicente Ruiz	
Manuel Sanleandro Saura	
Francisco Martínez Selva	
Suma y sigue.	190

## La tecnocracia

Fraternalmente a la Juventud Socialista Illicitana

Los norteamericanos, en su afán de poseer el record de todos los campeonatos, han ideado uno nuevo: el de los sistemas políticos.

No hace mucho llegó importado de los Estados Unidos, donde comenzó a tener circulación popular, y ha empezado a difundirse en México un término de apariencia científica que de seguro veremos rodar dentro de poco en todas las manos: se trata de la palabra «Tecnocracia», de etimología transparente, que según el académico D. Dario Rubio, viene del griego «techné», arte, y «kratos», autoridad, aunque no de tan clara definición.

Precisamente el fácil éxito del vocablo se debe a la vaguedad de su contenido, junto a su aspecto científico. Para que las palabras posean la virtud de sugerir, han de tener ese doble prestigio de la falta de sentido preciso y del origen.

El término «tecnocracia» fué inventado—aseguran quienes gustan de este género de investigaciones—justamente en marzo de 1919, en Berkley, California, por William Smyth, economista.

Era el final de la Gran Guerra—dice don Francisco Zamora—; los pueblos sometidos a la dirección de los militares durante cuatro años de fantástica manzana, anhelaban sustituirla por otra de distinto carácter. Los trabajos de la Sociedad de las Naciones reflejaban el mismo sentimiento. Se imponía a todos los espíritus, como dice Ansiux, la oposición entre las direcciones industriales y las militares, y el programa de acción se resumía en una palabra: producir. Fué por aquella época cuando Smyth inventó su «tecnocracia» en América y Ernest Solvay creó en Europa su «Productivismo». La forma penúltima del optimismo liberal, la «Organización Científica del Trabajo», conquistó una gran parte de la opinión universal con sus promesas de resolver todas las contradicciones económicas y sociales, mediante el mejor aprovechamiento de los recursos materiales y humanos en la actividad productora.

La crisis de 1921 no bastó a conmover esta confianza en el poder salvador de la técnica; pero como la prosperidad seguía una línea ascendente, por lo menos en los Estados Unidos, dentro de las fórmulas políticas consagradas y gracias tan solo, según se creía al empleo de los métodos perfeccionados de la producción, la «tecnocracia» tuvo que reducir sus aspiraciones al simple régimen del taller y guardó su flamante vestidura verbal, en espera de mejor oportunidad. Más sencillamente dicho, se olvidó el nombre, porque para significar la autoridad de la técnica había otra, entonces de mayor crédito: organización científica del trabajo. «Scientific Management».

El derrumbamiento de la prosperidad que se supuso indestructible, iniciada en octubre de 1929,

conmovió a la fe nacional norteamericana en la omnipotencia de la simple técnica productora. La conmovió, pero no la destruyó. Se pensó ante el desastre que lo que había minado la prosperidad era causado no por la sobra de la técnica, como pretendían los pesimistas, sino por la escasez de ella. La técnica debería, pues, extender su imperio, de los talleres de la nación. Era preciso que substituyera a la vieja política en las funciones gubernamentales.

La «Alianza Técnica» fundada en 1929 con el objeto de cultivar y propagar la «tecnocracia» vió entonces llegar su hora. El fruto de la labor desarrollada durante varios años de estudio sistemático pudo al fin aplicarse, en forma de una cerrada crítica en contra de la organización económica imperante, reforzada con un aluvión de cifras estadísticas.

Pero si los tecnócratas son ciertos y precisos para criticar—las fallas del régimen que censuran las había percibido ya, cuando todavía la juventud de éste dificultaba la observación—lo son mucho menos para exponer el sistema que ellos a su vez proponen.

De los estudios que hemos hecho, la «tecnocracia» consiste en lo siguiente: substitución del gobierno político, por otro de técnicos. El objetivo que este último perseguirá es organizar la producción en tal forma que cada quien, produzca según capacidad, lo bastante para sus necesidades. Para lograrlo, afirman los tecnócratas que es preciso suprimir la moneda metálica a fin de reemplazarla por unidades de energía que harán sus veces: volver al trabajo obligatorio entre los 25 y 45 años; regular la producción de acuerdo con el consumo; renunciar a comodidades superfluas; acabar con los bancos y el sistema de crédito; suspender, al menos provisionalmente, la fabricación de máquinas-herramientas perfeccionadas, capaces de continuar la progresiva eliminación de los trabajadores.

Esto último hace suponer que la «tecnocracia» no ha previsto, o no ha querido prever, ninguna alteración en el régimen de la propiedad. Se trata únicamente de una acentuación de lo que los alemanes—que también han buscado la resolución del problema social sin modificaciones esenciales en la estructura de la sociedad llaman «Rationalisierung» o sea un sistema de organización económica que debe provocar un crecimiento de bienestar nacional, por la subordinación de la actividad productora a las necesidades, en cantidad, calidad y precio del consumo.

La semejanza entre la flamante doctrina norteamericana y muchas otras antiguas y modernas es tan evidente, que a nadie se le ocurrirá regatearle el mérito de ser el más reciente descubrimiento del Mediterráneo.

Pero el parecido con otras doc-

trinas aumenta, casi hasta hacerse identidad, cuando se toma a Saint-Simon y al Saintsimonismo como término de la comparación. Veámoslo si no.

La especie humana—escribió Saint-Simon en 1815—sufre una de las mayores crisis que haya experimentado desde el origen de su existencia. ¿Qué hacéis vosotros (se dirige a los hombres de ciencia) para acabar con la crisis?, toda Europa se degüella. ¿Qué hacéis para poner fin a esta carnicería? Nada. ¡Qué digo! Sois vosotros los que perfeccionais los medios de destrucción: vosotros los que dirigís su empleo: en todos los ejércitos se os ve a la cabeza de la artillería; y vosotros guais los trabajos para el ataque de las plazas. ¿Qué hacéis, repito, para restablecer la paz? Nada. ¿Qué podéis hacer? Nada. El conocimiento del hombre es el único que puede conducir al descubrimiento de los medios de conciliar los intereses de los pueblos, y vosotros no estudiáis esa ciencia.... Dejad la dirección del taller científico: dejadnos recalentar su corazón, que se ha enfriado bajo vuestra presidencia y encauzar toda su atención hacia los trabajos que puedan traer la paz general, por la reorganización de la sociedad.

Es, como se ve, la misma aspiración que renació después de cien años, y en condiciones similares. Porque también la «tecnocracia» se propone enlutar el frío corazón del taller científico, obligando a la ciencia a reorganizar la sociedad sobre la base de un mejor aprovechamiento de los recursos materiales y humanos de la nación.

«La producción de cosas útiles,—afirmaba Saint-Simon—es el único objetivo razonable y positivo que las sociedades políticas pueden proporcionarse» y el interés colectivo es «el único a propósito del cual todos los hombres deben sentir la necesidad de ponerse de acuerdo. El único en torno del cual puede la política ejercerse, y que debe ser tomado como medida en las críticas de todas las instituciones y cosas sociales».

¿Cuál es la consecuencia lógica de ello? La de que los productores de cosas útiles siendo los únicos hombres útiles en la sociedad, son los únicos que deben concurrir a arreglar su marcha.

La «tecnocracia» Saintsimoniana, sin hacer demasiado hincapié en la técnica, porque apenas si empezaba el formidable desarrollo que hoy tiene, asintió sin embargo dos proposiciones: 1.º Los trabajos colectivos necesitan de especialistas en la misma medida que los privados. 2.º La práctica supone la ayuda de la ciencia, aunque sin confundirse con ella. Es decir, Saint-Simon se esforzaba en conseguir, dentro del sistema, la conjunción del hombre práctico, con el hombre de ciencia, porque todavía no existía en su época el tipo del hombre práctico y científico en el mismo tiempo, que encarna en la actualidad el técnico, el ingeniero industrial.

Pero ¿qué otra cosa era el sistema de gobierno Saintsimoniano, sino una «tecnocracia» con tantas pretensiones científicas como la